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娱乐 关注
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“高登先”是什么？

一家扎根香港的蚊型电影公司
两年前《低俗喜剧》的陈静拿

下最佳新演员奖时，在台上感谢
“高登先”，让“高登”社区网民十分
兴奋，居然感谢名单有他们份！
从此金像奖多了一个美丽误会。

她和今年黄修平、蔡瀚亿及
陈 果 感 谢 的 ，都 是 一 家 名 为

“Golden Scene”的在香港扎根多
年的电影发行公司。这家公司近
年开始投资制作本土电影，而这
家公司原本也没有中文译名，后
来因为信差常常称“高先”，遂有
了现在的“高先电影有限公司”，
但现在估计越来越多人习惯将
其称作“高登先”。

为什么要感谢它？

Golden Scene收拾嘉禾的
摊子

Golden Scene 的主理人叫做
曾丽芬(Winnie Tsan)，记者日前跟
她聊了聊频频被感谢这事儿。这家
成立于1998年的电影公司，目前在
香港每年发行外片的数量占据榜
首，但其实整个公司只有十五六个
人(含兼职)，可谓蚊型。

在 这 家 公 司 成 立 之 前 ，
Winnie是嘉禾电影公司的秘书，
也负责打理嘉禾旗下的泛亚。
1998 年，嘉禾在《风云之雄霸天
下》大收 4000 万港元之际，宣布
解散电影宣传部，当时其实还有
几部戏准备上映。伤心之余，
Winnie 选择自立门户，接手嘉禾
电影未完成的工作。因为与“嘉
禾 Golden Harvest”有关联，于是
这家新公司取名“Golden Scene”，
Winnie 说 她 其 实“ 不 太 喜 欢 ，
Golden 比较老土”。如今这个名
字在金像奖上频频被叫响，已经
让人忘记了它的“老土”。

投拍《狂舞派》《红VAN》，撑港片

Golden Scene 主力做电影
发行，有外语片有港产片也有内
地(合拍)片，少说也发行超过300
部片子。2007年，这家公司开始投
拍电影，第一部作品就是陈庆嘉导
演、詹瑞文主演的《戏王之王》，其
后又开拍黄修平的第一部长片《魔
术男》，随后便是去年在香港掀起
观看热潮的《狂舞派》以及今年陈
果导演那部改编自网络热门小说
的同名电影《那夜凌晨，我坐上了
旺角开往大埔的红VAN》，都是小
规模制作为主的港产片。

撑港片是否精于算计？

没有算计太多，只想“认真地拍
好电影”

当黄修平、蔡瀚亿等在金像
奖 的 领 奖 台 上 多 次 向 Golden
Scene 和 Winnie 致谢时，Winnie
为他们感到高兴。她对记者说：

“如果没有这些肯定他们前面的
路会更难走。我也觉得开心，做
了正确的决定。”香港电影市场
近年陷入低迷，不少公司切合市
场 变 化 主 攻 合 拍 片 ，为 何
Golden Scene 连投几部香港制
作？Winnie说，她也收到不少愿
意拿出大钱要她帮忙找明星制作合
拍片的邀请，但她拒绝了。“首先我
要看中剧本或者影片类型；其次，大
把人去做的时候，我不需要再去花
心思。我可以做我觉得对的片子。
我也曾发行很多合拍片，包括《致青
春》在香港的发行。但若说到投资，
我会选择难度比较大的，或是由我
比较熟悉的导演来拍，甚至是我
想要开发的项目。”

她表示投拍《狂舞派》是“不
经意间”的决定。当时她在台北
的“金马创投会”上碰到黄修平，
原本只是打算嘘寒问暖，聊着聊
着导演便向她介绍了《狂舞派》的
项目。她随即答应投资，还建议
导演用新人，“认真地拍好电影”，
这似乎没有多精密的计算。后
来，投资500万港元的《狂舞派》通
过多轮试片凝聚“口碑力量”，最
后在香港收获 1300 多万港元票
房。而Winnie选择拍《红VAN》，
陈果导演也认为这是个大胆冒险
的决定，因为原书充斥着大量粗
口、奸尸、核爆等多种敏感话题，
明显是不可能进入内地市场的。
后来，《红 VAN》先进攻柏林电影
节，随即又在今年3月香港电影节
上展映，借着热烈的势头，影片从
原先的暑期档提前播映，票房过
千万。

它接下来会做什么？

多拍年轻人故事，计划做“合
拍片”

Winnie 透露，为了降低风
险，《狂舞派》和《红VAN》其实都
有找政府投资，“黄修平那部我
们找政府拿到四成投资，陈果这
部拿到三成半。但找政府投资
有个条件，总投资额必须在1500
万港元以下。我接下来要做的
一部片投资额几千万，逼于无奈
我就要找内地合作。”言下之意，
Golden Scene 要 拍 合 拍 片 了 。
多年参与买片的 Winnie 也越来
越感觉到香港电影在海外市场影
响力的急剧下降。“以前香港武侠
片、动作片、喜剧很多类型都有人
买。日本、中国台湾、新马泰甚至
菲律宾都有，但是近几年海外市
场很明显地衰落了，所以要北
上。因为那是很大的市场。”

对于每年屈指可数的、立足
本土的香港电影，Winnie认为低
俗、色情或惊悚这些“噱头”难以
长久持续。她认为香港制造可
以往更年轻的方向发掘题材，

“多拍一些年轻人的故事，励志
一点，积极一点，但不是说教，这
是真的需要”。 南都供稿

为什么金像奖上
他们都要

感谢“高登先”？
如果近两年你关注香港电影金像奖，那你一定听过这一句致谢辞：多谢高登先。尤其是
今年，这句话的出场频率不低——《狂舞派》导演黄修平拿新导演奖时提了、蔡瀚亿拿新演员
时说了、颁奖嘉宾陈果导演上台时又说了……“多谢高登先”是多谢什么？为什么他们都要感
谢它？记者近日找到了这个众人感谢的“对象”，专访了它的“主理人”，为感兴趣的你做个
“冷门”科普。


